

EFFECTOS A LARGO PLAZO DEL CONSUMO CRÓNICO DE YAGÉ SOBRE PERSONALIDAD, LA PSICOPATOLOGÍA Y LAS FUNCIONES NEUROPSICOLÓGICAS

JOSÉ CARLOS BOUSO SAIZ
PSICÓLOGO ESPECIALISTA EN PSICOLOGÍA CLÍNICA
PROFESOR UNIVERSIDAD AUTONOMA DE MADRID
FACULTAD DE PSICOLOGÍA DE LA U.A.M.
jcbouso@gmail.com

RESUMEN

La ayahuasca es un té psicoactivo de efectos enteogénicos originario de las tribus que habitan en toda la cuenca amazónica. También es consumida por un amplio número de religiones sincréticas de origen brasileño actualmente expandidas por todo el mundo occidental. Los efectos neuropsicológicos y psicopatológicos del consumo a largo plazo de ayahuasca han sido escasamente investigados. En esta ponencia se presentarán los datos recogidos por nuestro equipo de investigación proveniente de un amplio grupo de una de estas religiones con un mínimo de 15 años de consumo de ayahuasca comparados con un grupo de control de no consumidores. Los principales resultados indican una menor incidencia de síntomas psicopatológicos y un mejor rendimiento neuropsicológico en el grupo de consumidores de ayahuasca respecto al grupo de control.